LE GROUPEMENT FAIT LA FORCE

Par Eric Besatti



Le nombre
de co-acheteurs
a daublé
dépuis l'année
dernière. L'union
permet de faire
baisser les prix,

 E. Besatti
/ Provence
Duroble

 Des l'estation
 L'union
 L'union

Dans la Drôme provençale, d'irréductibles écolos partagent des expériences et des achats. Au début de l'automne, l'association SolidarNyons recevait la cargaison de granulés pour se chauffer tout l'hiver.

es deux semi-remorques en provenance de la Haute-Loire viennent d'arriver à Nyons. Les granulés de la commande de l'association SolidarNyons sont lå. En cette douce matinée d'octobre, les 31 co-acheteurs défilent pour récupérer les sacs du précieux combustible. Déjà en action, quatre personnes font la chaîne pour remplir le van de Fabrice. Depuis 3 ans, ils pratiquent le groupement d'achats. L'idée est partie d'un constat : « même si on ne veut pas remplacer le commerce de proximité, nous trouvions que les acteurs locaux exagéraient sur les prix », explique Michel Escurat, coprésident de SolidarNyons. moustache volumineuse et lunettes rondes vissées sur le nez. Le chauffage au bois était devenu trop onéreux. Alors, après des devis et des études, les citovens sont passés à l'action. « Nous avons choisi notre fournisseur parce qu'il assure une gestion intégrée de la filière : de l'exploi-

tation forestière à la scierie et l'unité de granulation ». L'hésitation n'a pas été longue avec un concurrent allemand qui proposait le même prix. « L'est la facture du bilan carbone qui nous a décidés », et il n'y avait pas plus proche : « en Paca, il n'y a pas de scierie, donc pas de sciure », restitue Michel, qui s'est occupé de l'étude de marché.

Repenser l'idée de consommation

Une grande estafette marron s'approche. C'est Frédo et Véronique. Eux viennent du Système d'Échange Local (SEL) des Baronnies et ont adhéré à SolidarNyons, l'association à vocation solidaire et sociale de Nyons. Car la démarche rassemble les énergies collectives. « Dans ce genre d'initiative, ce qu'on recherche : c'est se regrouper. On s'entroide aussi pour les travaux. Nous sommes dans cette démarche

continuellement », confie Véronique. Avec Frédo, ils se chargent de la livraison pour quelques acheteurs du même secteur. La mutualisation jusqu'au transport! « Dès qu'on le peut, on fait des actions avec les autres associations, s'enthousiasme Michel de SolidarNyons, on s'est rendu compte qu'elles ne se connaissent pas. » Pour le début de l'année prochaine, une soirée soupe avec plusieurs associations du territoire est en prévision. La solidarité au sens large, « Le lien est plus important que le bien », la formule est de Véronique et colle à la philosophie de l'association, qui a créé une bricothèque pour partager les outils des adhérents. Avec le groupement comme mode d'action et le parlage comme état d'esprit, les idées ne manquent pas et pourront germer cet hiver au coin du poêle.

PLUS o'mros ...
solidarnyons.jimdo.com